

LA PROTESTA

LAS LIBERTADES BURGUESAS

El compañero Enrique Nido muy pronto se sulfura. Gasta nervios de pólvora. No puede razonar tranquilamente. Le irrita la contradicción. Todo lo cual no le impide salir a inquirir lo que se dice por ahí, y enrostrármelo. ¿Y qué me importa lo que se dice por ahí? ¿Y a usted que le importa? Déjelo decir. No dirán cosa que valga la pena, si interpretaron mi artículo como usted lo interpreta.

Confieso que para usted, y para muchos tal vez, no he escrito claro. Trataré de aclararme, a ver si así me comprenden. No tengo mi artículo por delante, pero no importa; aplaré al recuerdo, y sobre todo a la idea que aún tengo presente de aquel artículo. El espíritu caballeresco he llamado yo al de los anarquistas que se dejaron convencer para ir a la guerra por la ilusión de las libertades burguesas que supone Francia, república, contra Alemania, imperio? No. Espíritu caballeresco llamé yo en general al de los cruzados de la libertad, por oposición al de Sancho que esto no lo comprende, que sólo comprende su egoísmo, su estómago, y salir del paso lo mejor librado, y más vale un toma que dos te daré, y así que venga atrás—que arree, o ¿a mí? (con la piala), como se dice por aquí. Espíritu caballeresco llamé yo, no al que combatía en la guerra precisamente, (que éste es un error que hice resaltar con energía, demostrando que se basa en una ilusión), sino al que combate. Los individualistas no combaten. Cuando la campaña contra la ley de los tres años, ellos dijeron: más o menos: ¿nosotros? ¡no somos zonzos! ¡sálvese quien pueda! Es de justicia hacer constar que las mismas razones repitieron frente a la guerra. Y a aquello le he llamado Sancho, y a éste le he seguido llamando Sancho, porque las razones de no combatir eran las mismas, aunque los resultados fueran diferentes. Sancho es alternativamente humanitario y feroz, tonto y agudo, oportuno o inoportuno, pero no deja de ser Sancho; esto es de no ver más allá de las narices y únicamente lo que atañe a su inmediato interés. No tiene visión social. Y a estas razones a que el compañero Enrique Nido se agarraba para derrumbar, no tanto las «viejas figuras», (que yo por mi parte le abandono y que ya Pierre Quiroule había derrumbado), sino el anarquismo con visión social, al que anunciaba proféticamente la bancarrota, son a las que yo he contestado. No defiendo lo indefendible. He dicho que esos anarquistas guerreros eran Quijotes ridículos. He dicho que debía destruirse su ilusión de las libertades burguesas, pues es efectivamente una ilusión. He corroborado esto con ejemplos. Y finalmente, a pesar de la postura desgraciada, ridícula de ciertas figuras, he sostenido firmemente, a riesgo de ser mal comprendido, (como efectivamente he sido mal comprendido), la superioridad del espíritu caballeresco por sí, a quien sólo le faltó ser bien orientado para servir a la verdadera libertad; mal orientado he calificado de error su desviación, no he defendido ni dicho la mejor palabra en favor de ésta, (no se me haga pleír el señor Serú); sólo he tratado de contener un golpe avieso a las ideas, en un buen momento elegido para desviar de ellas la atención, (y esto supone inteligencia) sobre los canchales de algunas viejas figuras, que bien podemos abandonar sin que el anarquismo pierda nada de su verdad en nosotros. El compañero Nido no debe negarlo: lo que ha querido es destruir el anarquismo de visión social, sea cualquiera esta visión, aprovechando que algunos de entre nosotros se han dejado sorprender por la ilusión de la guerra. Y a mí esto me ha parecido malo. No voy más allá de las narices, no me ha

parecido una doctrina superior ni preconizable. Para mí no es el espíritu caballeresco lo que es malo, como lo es para Sancho, sino que él sirva a una ilusión de la libertad en vez de servir a la verdadera libertad. Esos que han ido a la guerra, hubieran intentado una revolución contra la guerra, y hubieran dejado un buen ejemplo para el futuro. La revolución puede venir después, no digo de esos hombres, pero de ese mismo espíritu. Y los individualistas estarán contra ella: ¿no es verdad, compañero Nido? Esto es lo que me ha hecho negar toda importancia al gesto de los individualistas ante la guerra; no tiene vistas sociales; cualquier acción con vistas sociales la hubieran rechazado ellos; la sociedad, sin embargo, los aplasta. Para mí tiene importancia que los compañeros dejen de creer en las libertades burguesas, y se armonicen y luchen por imponer las libertades anarquistas. No me hago ilusiones respecto de nada. Tenemos el ejemplo de los socialistas. Si éstos, una vez puestos de acuerdo sobre la sociedad que querían establecer, hubieran ido al parlamento y hubieran dicho: «esta es la sociedad que queremos, venimos a poner ésta y nada más y rogamos que se vote, y no queremos saber nada de ninguna otra cuestión, todavía habría esperanza de que se realizara el socialismo. Este debe ser el criterio de los anarquistas para querer única y exclusivamente una sociedad anarquista. Al márgen siempre, hoy cien, mañana mil, pasado diez mil, y cuando sean suficientes, fuertes iremos contra la sociedad y la estrangularemos! ¿Qué nos importan las libertades burguesas? Nosotros, anarquistas, debemos luchar por una cosa anarquista, siempre!

Una observación final. El compañero Nido me hace la soldadura de dos períodos separados para hacerme decir una incongruencia. Los que tal vez han tenido la clarividencia de la verdad y han cumplido modestamente con su misión, son los que se han resistido a ir a la guerra y no sabemos; después de la palabra misión hay una rayita que cierra el período intercalado; habogan por la república, etc., corresponde a lo de arriba. En «La Protesta» se han olvidado de poner ese signo que estaba en el original. El compañero Nido obra de mala fe o no ha podido comprender el sentido?

Al los insultos no contesto.

T. Antill.

Nota. — Cuando escribí mi primer artículo no conocía aun la verdadera gravedad de la cosa; ahora he leído el artículo de Malato y me he quedado estupefacto: tanta ilusión no la hubiera creído posible en un compañero que debía saber que nada de lo que indica podía esperarse de la guerra, y si de la antigua acción preconizada por los anarquistas contra la sociedad burguesa, — la sociedad del privilegio en general, sea monarquía o república. No trepido en declarar que nada de eso puede ser escuchado por los anarquistas, ni aún tomado en serio; su falta de fundamento es evidente. No hace falta ni siquiera combatirlo, pues los mismos hechos destruirán su ilusión. He leído también el manifiesto de «Les Temps Nouveaux». Es reticente; espera que los alemanes proclamarán la república y no se convertirán en atacantes. Para el contrario caso, deja el campo libre para pensar como los burgueses más patriotas. ¡Es un error! ¡Es un error! ¡La república es una atrocidad, mentira, las libertades burguesas un estribillo engañoso! Los hombres han fracasado; mantengo la excelencia de las ideas que ellos no han seguido. ¿Por qué fracasaron las ideas, si ellos verdaderamente las han dejado? Mantengo también la excelencia del espíritu caballeresco; de

bemos amar caballerescamente la anarquía, nuestra concepción de la justicia social, luchar donde sea necesario; esto es lo que quería decir. Los errores son errores; saquemos de su error a quien ha caído en él. — T. A.

ACTUALIDADES

Actualidades

Traer a la luz del examen, clavarlos sobre la mesa y diseccionar los hechos diarios, es lo que queremos hacer en esta sección, nosotros. Dentro del ancho estado en que las ideas combaten a las ideas, la sombra y la claridad se abrazan, el porvenir y el pasado se asaltan para anularse, es claro que esta tarea es casi insignificante. Humilde, oscura y anónima, nos encanta, sin embargo. Nunca como cuando hacemos actualidades, la pluma nos vibra tanto. Y es porque en esta sección se discute con los hechos, se les pelea sin retórica, a pie firme, mano a mano.

Mirad: las cosas burguesas, sus costumbres, sus prejuicios, se aglomeran en montañas, cada mañana; avanzan; ya parecen que nos tapan. Su argumento, que es de peso y de tamaño, miráse a primera vista, incontrarrestable. Y llega a nosotros, o vamos nosotros a él, decididos. Y con esta pobre pluma, tan pequeña como firme, lo atacamos. «La victoria?...» «Ecco» por qué nos encantan estas peleas en la sombra.—La victoria es de la vida; lo que se queda en la mesa, clavado para el examen, abierto en cruz a tu vista, estrechecido y caliente, es el triunfo; es el botón de esta guerra: la actualidad.

Nos comprendes, compañero? El hecho es la idea espesada. Vivir es estar pronto a pelear. Tu causa vive y se nutre de lo que la actúas de diario. Cada golpe a los burgueses te acerca un paso al Ideal. Derrotado o triunfador, oscura o brillante, hay que hacer actualidades!... Lo demás: gloria o renombre, pasa, se hunde en el olvido sin dejar rastro... «Ecco!» por qué nos encantan estas peleas en la sombra, humildes pero tenaces

Cómo es la cobardía

En el Círculo de La Prensa dijo un periodista refiriéndose a la amistad de los periodistas sudamericanos, «que los vínculos que unen a nuestros países, estas embajadas sin protocolo (se trata de la visita de un periodista brasileño), tienen el mérito de lo espontáneo y las ventajas de su mayor presentación moral y social». Luego añade: «Dicho sea esto con todos los respetos debidos a la alta cancelería. Así es el hombre; piénsese bien sobre una cosa y luego se rectifica. Sabemos que el gobierno es un mal, un formalismo ridículo y peligroso, pero no por esto dejamos de hacerle una reverencia. Todavía en nuestro espíritu ejercen presión los ídolos impotentes; los discutimos, los ridiculizamos, pero un vago temor del pasado asoma a nuestra alma. Intelectualmente, estamos emancipados; pero en el sentimiento caminamos muy bajo, rastreando. La cobardía que nos arrastró a la adoración de los fetiches aún perdura; tenemos miedo de soltar la mano de la Providencia que un día veló nuestros sueños. Aún estamos adheridos a las formas del pasado; las cosas creadas por el sentimiento son las que más duran. Y ¿respeto al gobierno nos viene de nuestros padres, que creyeron con toda el alma en la bondad del gobierno». Nuestro rey, es nuestro padre, decían los abuelos; hoy, también lo decimos, no conscientemente, sino en un movimiento instintivo del sér.

Intelectualmente estamos emancipados; las ideas, las ideas de libertad, tenemos que hacerlas impulsos en el espíritu; trabajo penoso, grande, puesto que es rectificar la naturaleza. Fuerza es su-

frir, pero no importa; la generación de hoy tiene que preparar el porvenir. Hay que clavar la idea en el alma aunque ello nos cause la muerte. El que muere libre deja un recuerdo; haber sido

Guillermo II, francés

Se sabe, ahora, que el emperador de Alemania es de origen francés. A los que tienen muy arraigado el concepto de la patria, esto debe hacerlos pensar; la humanidad se forma por agregados, existe la solidaridad en el mundo. No hay pueblos cerrados; el mundo es un mar cuyas aguas corren y bañan distintas partes. El progreso se realiza gracias a esto; los pueblos salvajes permanecen siempre inferiores porque sus playas están cerradas; están privados de las corrientes que vivifican y estimulan las actividades superiores de la vida. En la antigüedad, mientras Grecia alcanzaba un grado muy alto en la escala de la vida, porque tí sus costas arribaban multitudines de otros países, Egipto dormía en la inferioridad porque era un pueblo cerrado. ¿Por qué creéis que los pueblos de Europa son superiores a las tribus de indios? Porque se han penetrado; porque los franceses pasaron a Alemania y los alemanes a Francia. Es necesario colaborar juntos, confundirse para realizar algo. Por esto es estúpido el patriotismo que pone solamente a una nación en el pináculo y rebaja a otra. Estamos penetrados de corrientes que no sabemos de dónde han partido; el impulso que creamos alemán o francés, puede muy bien ser ruso. El que piensa en los hechos ve la dificultad que existe para dividir, separar; nota que nos hemos hermanado y confundido en los esfuerzos. La necesidad, ya material o moral, nos arrastró unos hacia otros; el destino nos unió. El hombre razonable y pensador jamás atacaría a una nación en que no haya nacido; comprende que esto sería destruir a los padres que realizaron su obra en otras orillas. «Todos los pueblos son hermanos y como tales deben amarse», dice Fenelón.

Palabras profundas y verdaderas.

Finanzas y financistas

Nuestra crítica al Estado y al capitalismo, es bien concreta y definida. Y ninguno de los sociólogos o economistas de la burguesía, aun los más democratas por su relación política, han podido hacer una crítica con miras trascendentales sin caer en ridículas contradicciones. Todos parten de una fórmula convencional, para encastillarse en sofismas habilidosos, tal como lo permiten las interpretaciones del materialismo, en las relaciones y combinaciones de los valores de cambio.

Cada país tiene su característica propia, su organización política y su sistema financiero, que se funda en los intereses especulativos de la banca oficial o privada, en íntima vinculación para ejercer el despojo a las mayorías sometidas a producir bajo la férula del salario que está sujeto a las oscilaciones que emanar del mismo sistema restrictivo en que se basa la acción capitalista.

El Estado es pernicioso y lo será siempre por su propia tendencia a centralizar y restringir los derechos comunes a todos los individuos. Igualmente resultan perniciosos los hombres sin más idealidad que las reformas que tienen por objeto disminuir la tiranía localizada sobre la absurda renuncia a la expansión moral y material de cada uno, en el libre ejercicio de las facultades físicas e intelectuales.

Entre la crítica de los anarquistas y la crítica de los economistas no

Ilícitos o burgueses existe la divergencia de apreciaciones que fluye de las ideas que las inspiran...

LA GUERRA EUROPEA

GENTE EN LA MISERIA - FUGITIVOS, MUERTOS

Amsterdam, 17. - Informaciones llegadas a esta ciudad dicen que los alemanes ocuparon ayer a Bruselas...

Por ejemplo, - la actuación universal del partido está llena de vivos ejemplos...

Para disimular o equilibrar la crisis, que es la crisis propulsora de una liquidación completa por la desconfianza del pueblo en la administración oficial...

Esta ficción - con la cual, los socialistas manifestar no estar de acuerdo - se llama leyes financieras...

Los diputados socialistas en disidencia, porque en cuestión de finanzas se dicen incorruptibles...

Y si entonces, primaba un interés de partido, que ha sido satisfecho con la participación en el gobierno...

Financistas que defienden el régimen de las finanzas burguesas, para acreditar al Estado, ante los ojos del pueblo...

Instrucción Popular

Ateísmo Obrero de Almagro

Cursos de contabilidad todos los Martes y Viernes, por Orestes Nuriño...

El martes 20, a las 8 de la noche, disertarán: Natalio Barbieri, sobre la tierra, las plantas y los animales...

BOICOT a la QUILMES

Organizado por Delegados de las Sociedades Obreras

IDEAS y CRITICAS

VEJAS y NUEVAS FIGURAS

Al terminar el artículo de ayer, dije que el hombre no nos debe importar sino su obra...

Si, el hombre debe estar siempre a la altura de sus ideales, procurar, esforzarse por alcanzar lo que su mente concibe...

Se avanza lentamente; tenemos todavía en nuestro espíritu grabadas las imperfecciones del pasado...

El que comprende absuelve por que no halla culpas; Malato fue vencido por un sentimiento antiguo...

Los deterministas no pueden juzgar los sucesos de la vida desde un punto de vista abstracto...

Luigi Luzatti - todo un ex-presidente del Consejo de ministros de Italia - empujando besapiés del nequísimo Vittorio Emanuele...

LO QUE SE SALVA

Fernán.

en cambio se aviva y purifica la del futuro a la patria.

Decimos nosotros: nunca con más malvada fruición se hizo resaltar - en tren de elogio - la barbarie que contiene prisionada en sí el concepto patria...

No nos extraña la afirmación y el refocilarse ante tal espectáculo. Luzatti es un viejo canalla...

Por lo demás no todo estriba en que Luzatti se agache de gusto ante el espectáculo...

Afirmamos nosotros - y nuestra afirmación vale más que la de Luzatti por que la abomamos con nuestra actitud rebelde...

La explosión patriótica actual no significa nada frente a nuestras aseveraciones. Guerras y matanzas hubo en otros años...

El hecho de que un Hervé, un Besolatti o un Malato, renegando de su pasado noblemente idealista...

Pero al crotar de las ranas capitalistas y al infamado pavor de aquellos que ven estufarse ideales y convicciones...

Miente Luzatti. La patria no triunfa, lo que impera hoy es la muerte.

Lo que desaparece, tragado por la vorágine trágica, es el patriotismo.

El internacionalismo hace acopio de energías, se nutre y vigoriza de frente a la barbarie.

Si a Luzatti le resulta un consuelo el que su ideal de patria se imponga a costa de la destrucción de Europa...

Pero no tiene agallas el viejo Luzatti para serlo. Se trata apenas de un rufián escarabajar del ancestralismo...

Sería absurdo esperar otra cosa de tal calzonudo, Giolitti, le que conocía, le trató siempre a puntapiés.

García Thomas

A LOS SUSCRIPTORES DE FLORES, FLORESTA Y CABALLITO

Comunico a los compañeros de los barrios arriba nombrados, que mañana, lunes, pasará a efectuar la cobranza de las suscripciones al diario...

Agitación de inquilinos

Conferencias

Organizada por el comité de Caballito Sud, en el Parque Chacabuco (Emilio Mitre y Zubiría), hoy, a las 3 p.m.

Organizada por el comité de Barracas, en la plaza Herrera, Australia, hoy, a las 3 p.m.

Desalojos

El comité de Barracas nos comunica que en el conventillo de la calle Gral. Hornos 1641, propiedad de un caudillo político de apellido Costa...

Este conocido coimero se presentó ayer a la casa con la policía y el propietario, amenazando a los inquilinos con arrojarnos inmediatamente a la calle...

Otra señora, a la que hace pocos días llevaron su marido al manicomio, se encuentra como es de suponer, en situación bastante precaria...

Rafael Lucena, es otro de los inquilinos, tiene 9 hijos; se presentó al juzgado a protestar por la forma de proceder, puesto que no debe nada...

Los inquilinos dicen que es una treta ya conocida. En Independencia 4063, el miércoles último fué desalojada una familia...

En Independencia 4063, el miércoles último fué desalojada una familia, que quedó a la intemperie, recibiendo la lluvia...

El internacionalismo hace acopio de energías, se nutre y vigoriza de frente a la barbarie.

Se invita a los miembros de este Comité a la reunión que se efectuará hoy a las 8.30 p.m.

El Comité.

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos

Correspondencias

BRAGADO

Los compañeros ferroviarios de esta localidad, unidos a los que han constituido recientemente el Centro Obrero Cosmopolita...

Para eso se necesita amar las voluntades de los inteligentes camaradas de esa, y la obra estará en marcha.

En ella habló el camarada Juan Moya de esta localidad, sobre la vida y obra del fundador de la Escuela Moderna...

Hizo una crítica mordaz a la escuela del Estado; demostró que ésta es la fuente de corrupción de los sentimientos humanos...

La policía, representada por un oficial y varios milicos, aseguró que como repitan los compañeros otro acto análogo...

Pero me parece que no lo van a dar las patas al mulo para patearnos a tantos como vamos siendo.

Corresponsal

MECHITA

Sucedo que a veces sembrado en un campo el viento se lleva la simiente y ésta va a fructificar en campo vecino.

Así con las ideas y las iniciativas; se lanzan aquí y fructifican allá. Aquí hemos abogado por la implantación de escuelas populares...

Con ese fin se dió el miércoles a la noche una conferencia en el local de la F. O. Ferroviaria...

La pesma noche nizo que concurrir a ra escaso público, lo que no fué obstáculo para pasar unas horas de gratas expansiones.

Los compañeros ferroviarios están dispuestos a llevar a feliz término la iniciativa. Y lo conseguirán sin esfuerzos...

Y mas pronto se verá la escuela implantada en la localidad...

PUNTA ALTA

En el arsenal de marina se están cometiendo muchísimos abusos debido a la falta de solidaridad de los obreros...

El 8 del actual - día de pago - se puso un aviso en la pizarra que todo el personal debía presentarse a la oficina del pagador para cobrar.

Es evidente el bárbaro procedimiento que sólo puede usarse como sistema en donde falta la conciencia obrera.

Un Obrero Consciente.

Los caminos

No son deseos de llegar al bien los que nos faltan; nos faltan rumbos exactos, sentidos de orientación hacia él.

Esto es un poco, o un mucho - como queráis - cristianoide, pero, ¿cómo so no fué nuestro Cristo? Fue bueno, sí, compañeros...

Los genios son los caminos del alma; los puentes tendidos sobre el destino. Por ellos viajan los pueblos...

Esa es la obra; por cuanto malos no somos; ¡que han de ser malos, por ejemplo, esos peregrinadores que se vienen desde Salta hasta Luján para pedirle a la virgen que les ayude a seguir tirando en la tierra...

Agencia en el Rosario

Comunicamos a los suscriptores y lectores del diario en Rosario, que desde la fecha se ha hecho cargo de la cobranza y venta de «La Protesta» en dicha ciudad...

En la República Argentina el oro está llenando la bolsa de los rojos padres de la patria...

Las minorías y la guerra

No me llenan el manifiesto publicado por «La Acción Social Anarquista» de Holanda...

Movimiento obrero

Crónica de las huelgas

La de tabaqueros

Con una constancia que es angustio de triunfo, se reunieron en la tarde de ayer los huelguistas de la Compañía Argentina de Tabacos...

La de Quilmes

Ayer traeron de reunión los huelguistas, pero la policía no se lo permitió. Una comisión fue a la gerencia...

baño los que fallan, y se les contestó que no era posible que mañana a las 8 a. m., se presenten al directorio.

Huelga de zapateros

En Méjico 3414, se reunieron anoche los zapateros de la casa Rodríguez Braceres y Cia., que se hallan en huelga.

Los fondos de la Sociedad Marmolistas

El vergonzoso hecho que nos ocupa pone de manifiesto la conciencia negra de ciertos socialistas...

Obreros esbozados

En la asamblea del 11 del corriente, este gremio resolvió apoyar el boicot a la C. A. de Tabacos.

Centro de E. S. de Belgrano

Se invita a todos los que forman parte de esta Sociedad, y a los que quieran adherirse a la reunión que se efectuará hoy a las tres p. m.

Convocatorias y resoluciones

Obreros mosaístas

Se invita a la comisión de este gremio para la asamblea que se efectuará hoy, domingo 18 a las 9 y 1/2 de la mañana.

Comité pro local

Se cita a los componentes de este Comité y especialmente a las comisiones de los Ebanistas y Carpinteros a la reunión que se celebrará hoy...

Se avisa a las sociedades que ha dejado establecida su secretaría en Rincón 630, donde debe dirigirse la correspondencia.

Obreros panaderos

Avisa al gremio y a todas las sociedades que ha cambiado su secretaría a Rincón 630, donde debe remitirse toda correspondencia.

Maquinistas Bonsak y anexos

El miércoles 21 a las 8.30 p. m., en Méjico 2070, continuará la reunión de delegados intergremial...

Oficios varios de Lanús y Talleres

A los albañiles

Se invita a todos los de Lanús y Talleres, a la reunión que se efectuará el martes 20 a las 8.30 p. m., en Basavilbaso 4632.

Nota. — Pedimos a los grupos y centros que envíen periódicos remitidos en paquetes a nuestra secretaría.

Carpinteros y anexos

Se pone en conocimiento de las sociedades y de todos los compañeros que la secretaría de este gremio está instalada, provisoriamente, en Rincón 630.

La Comisión

La Comisión

La Alianza Gremial

Se convoca a los componentes de esta sociedad a la asamblea que se celebrará el miércoles 21 del corriente...

La Comisión Directiva

Hacemos esta declaración para que los compañeros marmolistas y todos los obreros conozcan los procedimientos villanos de estos secretarios de la política.

S. O. Tabaqueros

La Federación Obrera Local B. ha resuelto declarar el boicot a los productos de la C. A. de T. Esta medida ha sido adoptada en vista de que los patronos de la C. A. de T. no han querido acceder a las reclamaciones de sus obreros.

Ha sido boicoteada

LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS

Funciones y Conferencias

Hoy Domingo 18 de Octubre, a las 8.30 p. m., gran festival artístico a beneficio del autor dramático y ex-director del Circolo G. Grasso...

Teatro Popular

Se invita a todos los compañeros de la Plata que simpatizan con la idea de crear un Teatro Popular...

C. de E. S. Amor y libertad

Con este título, un grupo de compañeros constituyeron un centro que se propone difundir el ideal.

RIFA PRO "LA PROTESTA"

El comité pro «La Protesta» de Boca y Barracas, compuesto por un núcleo de activos compañeros que trabajan con entusiasmo por la difusión y la vida del diario...

Personas buscadas

Se desea saber la dirección de Baldomero Lillo Sánchez, que trabajaba de chauffeur en Conchillas (R. O.).

Cambio de local

Se avisa a las sociedades y compañeros que toda correspondencia para esta entidad gremial debe dirigirse a la calle de la Cárcova 3554.

UN MACHO

Eso grito conmovió a la joven. Cachaprés llevaba su famosa chaqueta, esa de que había hablado, de terciopelo obscuro, encostillado. El chaleco y el pantalón eran del mismo género...

Notas Varlas

Comité pro "La Protesta"

Se invita a los componentes de este comité a la reunión que se efectuará hoy, domingo, 18, a las 8.30 a. m., en el local de costumbre.

Teatro Popular

Se invita a todos los compañeros de la Plata que simpatizan con la idea de crear un Teatro Popular...

C. de E. S. Amor y libertad

Con este título, un grupo de compañeros constituyeron un centro que se propone difundir el ideal.

RIFA PRO "LA PROTESTA"

El comité pro «La Protesta» de Boca y Barracas, compuesto por un núcleo de activos compañeros que trabajan con entusiasmo por la difusión y la vida del diario...

Personas buscadas

Se desea saber la dirección de Baldomero Lillo Sánchez, que trabajaba de chauffeur en Conchillas (R. O.).

Cambio de local

Se avisa a las sociedades y compañeros que toda correspondencia para esta entidad gremial debe dirigirse a la calle de la Cárcova 3554.

UN MACHO

Eso grito conmovió a la joven. Cachaprés llevaba su famosa chaqueta, esa de que había hablado, de terciopelo obscuro, encostillado. El chaleco y el pantalón eran del mismo género...

nuel Muino, que hasta hace tres meses trabajaba en Adrogué, en la palettería de la viuda de Pardiña.

Cambio de local

La sociedad aserradores (centro), ha trasladado a su secretaría a la calle Castro 1741, donde debe remitirse toda la correspondencia.

Suscriptores de Punta Alta

Se avisa a los suscriptores de «La Protesta», que se pongan al corriente con las suscripciones, de lo contrario, me verá obligado a suspenderlos el diario.

Pro presos

La Federación Obrera Local de La Plata ha puesto en circulación un regular número de listas de suscripción a favor de los compañeros Juan Félix López, Valentín Piñero y demás presos por cuestiones sociales.

Pro presos

La Federación Obrera Local de La Plata ha puesto en circulación un regular número de listas de suscripción a favor de los compañeros Juan Félix López, Valentín Piñero y demás presos por cuestiones sociales.

Pro presos

La Federación Obrera Local de La Plata ha puesto en circulación un regular número de listas de suscripción a favor de los compañeros Juan Félix López, Valentín Piñero y demás presos por cuestiones sociales.

Pro presos

La Federación Obrera Local de La Plata ha puesto en circulación un regular número de listas de suscripción a favor de los compañeros Juan Félix López, Valentín Piñero y demás presos por cuestiones sociales.

Pro presos

La joven pensaba entonces en su primer danzador, el sobrino de Izard, y admiraba la fuerza del tronera.

LAS SOCIEDADES OBRERAS DE LA CAPITAL Y DEL INTERIOR, HAN DECLARADO EL BOICOT A LOS PRODUCTOS DE LA...

Cervecería Argentina Quilmes

EN SOLIDARIDAD CON LOS OBREROS DE LA FABRICA, ACTUALMENTE EN HUELGA.

Trabajadores: BOICOT A LA CERVEZA QUILMES, CRISTAL, BOCK MUNICH Y TUCMA

Lista de E. Racionalista

La C. T. A. de esta institución, en acuerdo de reunión celebrada el día 8 del corriente, reformó el cuadro de profesores para el curso de las clases a dictarse en el corriente año...

HORARIO

Lunes 6 p. m. — Profesora Rosalía Granowsky: Corte y confección. Lunes, 8 p. m. — Profesor, Félix Hernandez; Aritmética.

Pro presos

La Federación Obrera Local de La Plata ha puesto en circulación un regular número de listas de suscripción a favor de los compañeros Juan Félix López, Valentín Piñero y demás presos por cuestiones sociales.

Pro presos

La Federación Obrera Local de La Plata ha puesto en circulación un regular número de listas de suscripción a favor de los compañeros Juan Félix López, Valentín Piñero y demás presos por cuestiones sociales.

Pro presos

—¡Viva Hubertol! —¡A tu salud, Hubertol! —¿Qué te has hallado un teñero? —¡Viva! Los dos jóvenes estaban de pie, el uno junto al otro, cerca de la puerta...

¡CRISIS... GUERRA!

Todos pensamos que la guerra es mala; pues bien, que ese pensamiento se haga realidad en la vida.

Hay una sola manera de contrarrestar las guerras de país à país, de pueblo à pueblo: uniendo a todos los hombres para
LA GUERRA SOCIAL!

LA PROFESTA ha sido incendiada por la policía dos veces; asaltada doscientas veces, lo menos; perseguida y odiada de los burgueses desde que vive. ¡Pero aún vive!... Es como tú y como yo, compañero: un Hombre libre peleando a la tiranía. Ponte a su lado, como aquel y como el otro y seremos muchos Hombres!

SI NOS DESALOJAN DE LAS COVACHAS, NOS OBLIGAN A POSESIONARNOS DE LOS PALACIOS.

El pan de que carecemos se nos ha robado ya en la mata de trigo; y antes aún: en la gleba que la nutre; y más antes todavía: en el derecho de arar. ¡Queremos la TIERRA Y LA LIBERTAD!